



Le président biélorusse A. Loukachenko a reçu les participants du IV forum orthodoxe-catholique

Le 3 juin 2014, le Président de la Biélorussie, A. Loukachenko, a reçu les participants du IV forum orthodoxe-catholique « La religion et la diversité culturelle : défis aux Églises chrétiennes en Europe », qui avait débuté la veille à Minsk. Parmi les participants de la rencontre, qui avait lieu au Palais de l'Indépendance de la République de Biélorussie, figuraient des hiérarques et des théologiens orthodoxes et catholiques venus de 22 pays européens.

A. Loukachenko a souhaité la bienvenue aux membres du forum, soulignant que la vision chrétienne du monde était le fondement de la civilisation européenne. Les co-présidents du forum, le métropolite Gennade de Sassime (Patriarcat de Constantinople) et le cardinal-archevêque d'Esztergom-Budapest Mgr Péter Erdö ont salué le Président du pays. Le métropolite Paul de Minsk et de Sloutsk, exarque patriarcal de toute la Biélorussie s'est adressé à son tour au chef de l'état biélorusse.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a transmis au Président de la République biélorusse les cordiales salutations de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. Soulignant que la Biélorussie était particulièrement chère au cœur du Primat de l'Église russe, Mgr Hilarion a constaté que le pays réjouissait tous ses visiteurs par la qualité de ses routes, ses nombreux chantiers ainsi que de nombreux succès dans différents domaines.

« Beaucoup d'entre nous se demandent quel est le secret de ce succès. Il réside, pour une grande part, dans l'unité spirituelle du peuple biélorusse, a poursuivi l'hiérarque. Ces dernières années, le plus grand danger a réussi à être évité, je veux parler de l'éclatement de l'Église orthodoxe unissant la majorité de la population. Elle a préservé son unité et coexiste harmonieusement avec la communauté catholique et les autres confessions traditionnelles du pays. Ce n'est d'ailleurs pas par hasard que la Biélorusse a été choisi pour la tenue de notre forum ».

Suivant le président du DREE, « nous voyons un tout autre tableau dans l'état voisin, l'Ukraine. Un schisme y a été initié au début des années 1990, avec le soutien de l'état. Un slogan dangereux et erroné a été mis en avant : « Une Église indépendante dans un état indépendant ». On s'est attaqué à ce qu'il y a de plus sacré : l'unité de notre grande Église multinationale, englobant les populations-sœurs biélorusse, russe et ukrainienne. Les uniates y ont mis du leur aussi. Et finalement, le peuple a été divisé et c'est aujourd'hui l'existence même de l'Ukraine en tant qu'état qui est menacée. »

Terminant son allocution, le président du DREE a offert au chef de l'état biélorusse un livre sur le Département des relations ecclésiastiques extérieures, rappelant qu'il avait été dirigé pendant 20 ans par l'actuel Patriarche Cyrille et, avant lui, par l'exarque émérite de Biélorussie, le métropolite Philarète, présent dans la salle. A. Loukachenko a transmis ses cordiales salutations et ses meilleurs vœux à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Ensuite, l'archevêque de Minsk-Moghilev Tadeusz Kondruciewicz, le nonce apostolique en Biélorussie Claudio Gugerotti et l'archevêque de Grenade Francisco Javier cardinal Martinez sont intervenus à leur tour.

Répondant aux allocutions des membres du forum, le Président de la République de Biélorussie a souligné que les valeurs chrétiennes avaient besoin d'être défendues dans l'Europe actuelle. Elles sont le fondement sur lequel la vie des peuples européens doit être bâtie. Il a remarqué qu'après la chute de l'Union soviétique, beaucoup avaient tenté de trouver une nouvelle idéologie pour remplacer l'ancienne, mais n'avaient rien pu trouver. Il y a les saintes valeurs chrétiennes, elles seules sont le fondement sur lequel le peuple biélorusse construit aujourd'hui son avenir. L'unité du peuple dépend directement de la préservation de ces valeurs, a assuré A. Loukachenko.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51419/>